
Communication de M. le Maire sur l’ouvrage «Le temps des horlogers»
d’Emmanuelle COURNARIE et sur les Rendez-vous de l’Age

M. LE MAIRE : Vous avez sur vos pupitres un très beau livre qui s’appelle «Le temps des
horlogers», écrit par Emmanuelle COURNARIE. C’est l’aboutissement d’un assez long travail sur le
processus de transmission de la mémoire que nous avons initié ici vous le savez à Besançon et
spécialement dans la transmission de la mémoire horlogère. Cela se fait dans le cadre d’une recherche
menée par le LASA (Laboratoire d’Anthropologie et de Sociologie Appliquée) à l’Université de Besançon.
C’est une recherche initiée par le CCAS qui, d’ailleurs, a financé en partie l’édition de ce très beau livre.
C’est un ouvrage intéressant qui restitue les recherches d’une jeune doctorante de notre Université et qui
a été réalisé en collaboration très étroite avec d’anciens horlogers dont certains font partie de la
commission «Mémoire et Transmission» au Conseil des Sages. Lucille LAMY s’est beaucoup impliquée,
la mission Inter-âges aussi et le Conseil des Sages, dans son ensemble, a beaucoup travaillé à l’écriture
de cet ouvrage, en a élaboré le plan, a enrichi les recherches, en a fait la relecture, il y a eu un travail
partenarial intéressant. Ce travail a aussi été réalisé avec le Musée du Temps qui a permis l’accès à ses
archives iconographiques. Merci aussi aux Archives Départementales qui ont facilité l’édition de ce
document qui est l’œuvre d’un partenariat financier entre le CCAS, le service Éducation de la Ville et
Réunica qui est, vous le savez, une caisse de retraite. Cela marque la volonté de la Ville et du CCAS de
soutenir le travail de jeunes étudiants, comme nous avons déjà eu l’occasion de le souligner.

Ça me permet aussi en quelques mots de rendre à nouveau un hommage appuyé certes mais
mérité à toute l’équipe qui a organisé les Rendez-vous de l’Age qui ont été un grand succès : Marie-Guite
DUFAY, Lucille LAMY, Pascale VINCENT GRUTHIER, Alain ANANOS mais aussi l’ensemble du
personnel du CCAS qui s’est impliqué totalement pour la réussite de cette manifestation d’importance qui
a remporté un grand succès. 1 600 personnes y avaient participé la première année, 1 700 l’année
dernière et 1 800 cette année et quasiment toute la journée. On avait un peu la crainte que beaucoup
partent après le repas mais la plupart ont participé à tous les travaux avec un invité prestigieux, à savoir
Xavier EMMANUELLI.

C’est une belle manifestation qui se situe dans la logique de l’action que nous avons voulu mettre
en valeur cette année à Besançon, à savoir la fraternité dont je pense nous aurons l’occasion de reparler
prochainement. Merci encore à Lucille pour ce livre et je la charge de transmettre à l’ensemble du
personnel du CCAS nos remerciements car c’était un vrai succès, on espère que cela va continuer ainsi.
Je précise que ce bouquin a été imprimé à Besançon par Néo Éditions qui est Néo Typo, une coopérative
ouvrière qui est l’une des plus grandes imprimeries de notre région».

Dont acte.
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